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単単元元名名  ププレレゼゼンンテテーーシショョンンででままちちのの活活性性化化！！  国国語語科科  

 単元目標 複数の資料を基に自分の考えをまとめ，それが効果的に伝わるように，構成を工夫したり，説 

明や具体例などを加えたりしながら，プレゼンテーションできる。 

教科の学習課題の設定 

 私たちの郷土世羅では高齢化（高齢化率37.2％，県内６位），過疎化が進んでいます。また，平成27年５月「道の駅世羅」がオープンした
ものの，世羅町を訪れる人も伸び悩んでいます。 
世羅町では，平成23年度から「子ども議会」を行っており，中学３年生が町長をはじめとする町職員に直接質問したり改善策を提案したり

しています。そこで来年度の「子ども議会」に向けて，私たちの世羅町がより魅力的なまちへと発展するために，具体的にどうしていけばよ
いか，町長にまちの活性化に向けたプレゼンテーションをしてください。楽しみにしています。 

単元レリバンスをもたせるための工夫 

中中学学校校  
第第２２学学年年  

思考のプロセス 

 町長さんからのお願いには答えることができたな。このプレゼンの方法は，他
の学習の発表でも使えるな。 

新入生が安心して喜んで中学校に入学したいと思えるよう，新入生説明会で中
学校について３分間でプレゼンテーションしよう。 

 

でも，何を，どうやってプレゼンテーションすればよいのかな。町の魅力を踏

まえて，活性化の課題と改善策を考える必要があるな。そして，それを相手に

うまく伝えるための構成や話し方，資料の使い方を考えてみたいな。 

私たちのアイディアで世羅町を活性化させるために議会でプレゼンしよう。 

 

どのように資料を使うと相手に伝わるかな。 

どんな構成，どんな話し方だと相手に伝わるのかな。 

町の魅力って何かな。町の活性化の課題と改善策って何だろう。 

 町の魅力って何かな。 
活性化の課題と改善策
って何かな。 

どんな構成だと町長や役
場の方たちに伝わるかな。 

幸水農園や高原農場な
ど，魅力的な観光スポッ
トがあるな。でも，アピ
ールが弱く昔に比べると
観光客数は減っているら
しいな。観光客減少対策
の参考事例（他地域）を
提案しよう。 

・３分だからﾌﾘｯﾌﾟは５枚にし

て時間配分を工夫するぞ。 
・興味を引く改善策を最後に時
間をかけて紹介しよう。 

・興味を引く改善策は新たな魅
力の紹介だな！でも時間を
かけて紹介するほど，情報が

ない。調べ直そう！ 

・ﾌﾘｯﾌﾟに書く提案の中心
となる言葉は絞って印

象付け，ﾌﾘｯﾌﾟに書いて
いない情報はていねい
に伝えよう。 

・ﾌﾘｯﾌﾟを出すﾀｲﾐﾝｸと話
すﾀｲﾐﾝｸﾞを工夫しよ
う。 

 

どのように資料を使っ
てどう話すと相手に伝
わるかな。 

この提案に説得力を増すた
めには，どんな順番や説明
で，さらに何を中心にした
り，何を具体例として提示し
たらいいかな。 

目的に応じて，話す内容の順番
や時間を工夫すれば話の中心
が伝わるな。でもﾌﾘｯﾌﾟをどう

書いてどう出せばいいのかな。 

ﾌﾘｯﾌﾟの内容や提示の仕

方などを工夫すると，聴
き手に印象付けられる
な。上手なﾌﾟﾚｾﾞﾝができ

そうだぞ。 

 ＜４枚目（道の駅のリニューアルに成功した好事例の写真）＞これは，○○県
の道の駅○○写真です。一度は閉鎖されましたが，三ツ星シェフによるスイー
ツを売りにしたランチバイキングを展開したところ，一躍女性の支持を集め，
今では駐車場に入るのに数時間待ちになることもあるといいます。…【続く】 

テレビで有名な解説者のプレゼンと自分のプレゼンを比較すると少し違いが
あるな。調べてみると，その人は因果関係を強調するのが重要だって言ってる
ぞ。よし，せっかくだから見直して，改善してプレゼンしよう！ 

コンピテンシーの育成を目指した学習指導の在り方（二年次） 

    ― 学習レリバンスに着目した課題発見・解決学習のカリキュラム開発を通して ― 


